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今日の例会

第1545回平成27年4月21日（火）

講演“箏と共に歩んだ40年”

箏曲奏者笹野大栄（岡田玉千栄都）様

スタートしようとしています。

関心をもって見てください、また何かお気づきの点があ

りましたらお教えください。今後とも、どうぞよろしく

お願い致します。

先週の例会

第1544回平成27年4月13日（月）雨

6IRC合‐同信U会

（ﾎｽﾄ ：名古屋和合ロータリークラブ）

ウエスティンナゴヤキャッスル

名古屋名東RC中村公彦会長挨拶

皆さんこんにちは。

私は今年度名古屋名東'コータリ

ークラブ本年度会長を仰せつか

っております-中村公彦と申しま

す。本日は名古屋和合ロータリ

ークラブ吉田会長、旭井幹事を

はじめ親クラブでもあります和

合クラブの皆様方にはお世話に

◆奉仕の理想

◆出席報告

会員39 （30 ）名 出席20名

出席率 66． 67％

前々回3／31 （修正出席率） 91． 18％

◆ビジター数（4／14） 46名

なりますがどうぞ宜しくお願いします。

また本日は例年のごとく6RCの皆さんが一堂に集まり、

交流する機会でもあります。

この貴重な時間を大切にしたいものです。

ウエスティンナゴヤキャスルに来ますと名古屋城の雄

大にそびえたつ景観が印象的です。特に春先の天気が良
い日は、この上ない擬沢に感じます。残念ながら本日は

菜種梅雨で名古屋城の桜の花びらが散りましたが、桃色

の絨毯が所々に見ることが出来ます。

ちょうど昨日は時間がありましたので名古屋城本丸御

殿への見に行く機会がございました。

皆様ご存知の通り1615年に尾張藩主の住まいとして建

てられた書院造りの復元です。

木曽の槍を蟹沢に使い、復元とはいえ随所に当時の状

態を思い起こすには-|-分な見応えを伺うことが出来ま

す｡建築物の保存と改修などはその時々の可能な技術と

当時の技術を融合していくものです｡歴史を鑑みての皆

様方にはお忙しい中でも、改めて行かれる機会をお勧め

します。

最後になりますが、次年度は我クラブが6RC合同例会

のホスト役です｡次年度クラブ会長の都築八千代から最

後にご案内させて頂きますが、多くの皆様のご出席をお

待ち申し上げ、私のご挨拶にかえさせていただきます。

|名古屋東RC山田信二会長挨拶’

まずは、ホストクラブの和合RC

吉田会長はじめ各会員の皆様にお

かれましては、合同例会の設営・

進行など、本当にご苦労様です。

また東山RCの松野ガバナー補佐に

おかれましては、東名古屋分区の

ガバナー補佐として1年間にわた

る大役お疲れ様です。

さて、この6RC合同例会は、 1981年8月和合RCとの

合同例会をスターI､とし、 1997年4月から、この6RC

合同例会となり、今回で18回目を数えております。

普段お目にかかれない友人の方々にお会いできる唯一

の会で、今日もたくさんの方々とお話しできることを楽

しみにしています。

当東クラブは55年の歴史を刻んでいます。おおらか

で和気あいあいとした雰囲気のクラブです。千田ガバナ

ー時代に見せた結束力の強さと若い力のすばらしさが

誇りです。その若い人が中心となり、グローバル補助金

を活用したインド・プネ地域のIT教育の支援を展開中
で、資材を購入し6つの学校に機材を運び込み、まさに

会長ﾃｰﾏ『回一タリーを楽し這う』 本紙職瀞塗紙を使用しております。



1名古屋千種RC加藤重雄会長挨拶’ くださいました東クラブ会員で、当クラブ特別代表の水

谷守一様及び特別代表幹事の宇佐美嘉重斌様にお越し

いただき、クラブ設立の苦労話をお開かせいただきまし

た。特に驚きましたのは、平成4年2月中旬に設立準備

委員会ができてから僅か2か月足らずの間に65名の会

員を集められ､創立に向けてのその他のさまざまな準備

をも進められたことです。本来は1年位をかけて準備を

されるとのことですが、その尋常ではないスピードと、

東クラブの皆様の新クラブ設立に向けた素晴らしい情

熱とエネルギーに感服した次第です。このご努力があっ

てこそ今の昭和クラブが存在しているわけです。

23年後になってしまいましたが､改めて感謝申し上げる

次第です。当クラブはこれまでの例会1000回を積み重

ね、ロータリーについての理解を深め、その精神を培っ

てきましたが、さらに今後先輩クラブをお手本に、また

他のクラブの活動から刺激を受けながら更に精進して

ゆきます。

23年後には通算2000回例会が待っています。果たして

現在のメンバー全員が宇宙人ではなく地球人でいられ

るかはいささか不安ではありますが、御年91歳の水谷

特別代表を見習えば､何とか出席できるのではないかと

思います。もしも力尽きた場合は、子クラブを設立し、

名称を「昭和ロータリーあの世クラブ」として、親クラ

ブの活動を陰から支え続けたいとも考えています。冗談

はこの程度として、現実に戻りますが、当クラブの会員

数は世界的な会員減少傾向と同様に減少し、一時50名

を割り47名になった時もありましたが、会員の努力に

より何とか55名になりました｡今年度は退会者ゼロで4

名新会員が増えています。新会員の期待に反しないよう

更に魅力あるクラブづくりをしたいと考えております。

皆さんこんにちは。

名古屋千種ロータリークラブの

会長を仰せつかっております加

藤でございます。まずもって、本

日の6RC合同例会をホストクラブ

としてご準備いただきました名

古屋和合ロータリークラブの吉

田正道会長、亀井敏勝幹事をはじ

⑱

め会員の皆様に厚くお礼を申し上げます。

さて、千種区の一番の繁華街といえば今池ですが、そ

の昔は馬池といわれていました。その証に、今池ガスビ

ルの東側りそな銀行の前にブロンズの馬が3頭います。

そしてその束の方、地下鉄池下駅周辺は湿地帯で、池下

の少し東側、料亭「松楓閣」の少し西に池があり、現在

でもある蝮ヶ池とは違いますが、池がありました。西の

方の馬池、池下の上の池、この間の田園が仲田です。

「松楓閣」は昔、中村会館でした。そして釈迦の骨が祭

ってある日本仏教会が造った「日泰寺｣、 日本とタイ国

の寺院を意味します。尾張徳川藩の御狩場でした。その

東側に、これまた名古屋を代表する歴史的建造物、中国

孫文の弟子で南京政府樹立を考えた「汪兆銘」をかくま

ったとされる初代松坂屋社長伊藤次郎左衛門の造った

揚輝荘。その東は、織田信長の父信秀の居た末盛城、

そして城山八幡宮、昭和の繁栄を記して作られた昭和塾

堂、その後東の方は全て山です。城山、本山、唐山、そ

して東山。この東山の動物園は、現在名古屋東ロータリ

ークラブの水野茂生さんの先祖が名古屋市に寄贈され、

それまでは鶴舞公園にあった動物園を移動したもので

す｡東山公園の東側の坂を登り星ヶ丘の方へ向かってい

きますと、今は跡形もなくなっていますが､千種図書館、

千種スポーツセンターの西側は大きな池がありました。

新池と言っていました。今は池の中央を走っています。

そして千種区の最後星ヶ丘、 “丘”は最近つけたもの

です。自由が丘、虹ヶ丘、藤が丘、宝が丘、昭和40年

代だと思います。土地区画整理組合の解散時に新たにつ

けた地名です。星ヶ丘は以前“瓶入”で井上一族の集落
でした。今でも井上町として残っています。

~名古屋東山RC渡邊萬里会長挨拶’

先日の1Mにおきましては､皆様

方の全員登録､そして多くのご出

席に感謝いたします。

基調識演の名古屋市立大学医学

部の竹山教授のお話はいかがで

したでしょうか？フィリピンで

のVTT活動のこと腹腔鏡手術

のこと、詳しくお知りになれたの

｡私の席から皆様方のご様子をう

ろ、皆様、熱心にお聞きいただけ

で、成功裡に終わったと安堵いた

|名古屋昭和RC高柳元会長挨拶’
ではないかと思います。私の席から皆様方のご様子をう

かがっていましたところ、皆様、熱心にお聞きいただけ

ていだだけていたようで、成功裡に終わったと安堵いた

しました。

今年度、わがクラブの目標であるガバナー賞獲得の為

3つの課題が達成できました。

1）ロータリーデーの実施

RCCとの協賛で「桜まつり」を開催

2）会員増強（純増3％以上達成）

31名→34名（3月末時点）

3）ロータリー米山記念奨学会への寄付

（一人平均20，000円以上）

一人平均 38,941円

これを以て、ガバナー賞にエントリーいたしました。
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本日の合同例会の開催につき、大

変お世話になりました和合ロータ

リークラブの皆様にお礼を申し上

げます。ありがとうございます。

昭和クラブは、創立以来丁度

1000回目の例会を去る3月10日開

催いたしました。当クラブは平成

4年5月に設立され、以来23年の
ml会凌重ねてまいりました_ 1000
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間に通算1000回の例会を重ねてまいりました。 1000

回例会当日は、親クラブである東クラブから黒塗りの立

派な箱に入った祝電を頂きました。

誠に有難うございました。また当日クラブ創立にご尽力



また、当クラブのホームクラブ例会出席率は非常に高

く80％代後半から90%代です。勿論メーキャップを含

めずです｡全員出席の例会も､今年度達成いたしました。

再来年は設立20周年を迎えます。その周年事業の計

画も、もう立て始めました。なにか事業、行事があると

皆一丸となって働きます。仲の良い、責任感あるクラブ

と自負しています。 6RCの皆様方にもお認めいただき、

更なる親交を深めていただけることを期待いたします。

最後になりましたが、親クラブであられます和合クラ

ブ様に感謝いたします。

◆卓話

『日本酒のスーパースター・獺祭（だっさい）

の生い立ちと今後』

今や名古屋でもなかなか手に入らないと言われる『獺

祭』。過去にも入手困難な『幻の日本酒』は存在しまし

たが、日本酒の伝統を重んじつつも革新をいとわず、早

くから海外市場こそ主戦場としてきた獺祭蔵元の経営

方針には、自社製品を文字通おり『幻』に終わらせたく

ない只ならぬ意欲が看取されます。高価格を正当化する

高付加価値を前面に押し出すブランディングは、最近政

府も注力する『クールジャパン戦略』の鑑とも言えるで

しょう。この度は獺祭蔵元の櫻井博志氏と、中部エリア

でのクールジャパン戦略推進に獅子奮迅の佐藤宣之氏

をお招きして、中部ひいては我が国全体の進むべき道に

示唆を得たいと思います。

|名古屋和合RC吉田正道会長挨拶’

：
ので､クラブの紹介は､これに留めさせていただきます。

さて、事業および専門職務に携わる人の代表で構成さ

れるロータリーのロータリーらしさの所以は､職業奉仕

にあるといわれています。そして「奉仕の理論が職業お

よび人生における成功と幸福の真の基礎である」として

個人生活、事業生活、社会生活に奉仕の理念を据え、実

践することとしています。いつぽう日本では、 「経済を

忘れた道徳は寝言である。道徳を忘れた経済は、罪悪で

ある。私利私欲に走るのでなく、社会に貢献すれば、い

ずれ自らに還元されるのだ。」と二宮尊徳は道徳と経済

の融和・両立を唱えました。

名古屋和合ロータリークラブの本年の活動方針を「職業

奉仕の原点に返る」としてきました。厳しい現実は利己

的欲求と奉仕の感情の間に葛藤を生じさせます。経営
は、必ずしも理念通り事が運ばないこともあります。し

かし、理念なき経営はいずれ限界を迎えるでしょう。

事業は継続・発展させねばなりません。このような視点

から、本日は、旭酒造の桜井社長、名古屋大学の佐藤先

生をスピーカーにお招きしております。 「伝統の中の革

新」 、顧客、従業員、米生産者に喜びをもたらしている

酒、 「獺祭」の誕生秘話、今後の話は、おおいに参考に
なることと思います。どうぞお楽しみください。

講師紹介

旭酒造株式会社代表取締役桜井博志氏
1950年生まれ。

1973年松山商科大学経営学部卒、

同年西宮酒造株式会社（現日本盛）入社。

1984年父の死去とともに旭酒造株式会社代表取締役

社長就任、杜氏の廃止、四季を通しての生産など伝

統の中革新を追求し、 1990年『獺祭』を発売、
2012年『獺祭磨きその先へ』を発売。

名古屋大学大学院経済学研究科教授佐藤宣之氏

（中部からのクールジャパン発信委員会座長）

1965年生まれ。

1988年東京大学法学部卒、

同年大蔵省（現財務省）に入省。

1988年ケンブリッジ大学経済学修士。

名古屋国税局磐田税務署長､在シンガポール日本国

大使館、OECD(経済協力開発機構）内閣官房国家

戦略室参事官などを経て､2012年より名古屋大学大

学院経済学研究科教授。

くクールジャパン戦略を巡る動き＞

・クールジャパンとは何か？

ゲーム・漫画等のポップカルチャー,自動車・電気機器

などの日本製品,ファッ ション,食文化 (政府による「國

酒プロジェクト」 、和食のユネスコ世界文化遺産認定）

おもてなし

・25年1月・日本経済再生本部長（内閣総理大臣）より

クールジャパン戦略担当大臣への指示事項

・25年5月・クールジヤパン戦略担当大臣主宰のクール

ジャパン推進会議の取りまとめ文書

・25年11月発足・クールジヤパン機構

クールジャパン機構の存在意義

クールジャパン機構の投資ポートフォリオの考え方

・クールジヤパンの「肝」 （26年11月・太田伸之著

「クールジャパンとは何か？」の要約）

｢地方発世界に｣:自治体､地域金融機関､ｼｪﾄﾛ等と連携
して､各地方で眠っている技術やコンテンツを掘り起こして、

最近話題の山口県の某日本酒メーカーのように最初から世

界市場展開を目指す。
「おまけしないニッポン」 ：安易に値切り交渉に応じる

ことなく、商品に魅力を感じて発注したい外国人バイヤ

◆次年度ホストクラブ／名古屋名東RC

都築八千代次年度会長挨拶

来年度は名古屋名東RCがホストを務めさせて頂きます

次回6RC合同例会は4月12日（火) 12:30より開催致

します。皆さま多数のご参加を名古屋名東RC－同心よ
りお待ち申し上げております。どうぞ宜しくお願い申し

上げます。



山口県岩国市の蔵元・旭酒造の年商は25年で10倍、こ

の5年間は前年比130%を超える急成長を続ける。八方

塞がりの業界で常識とされた慣習をことごとく覆し、国

内のみならず世界市場へ果敢に挑む「日本酒革命」の現
場を御紹介頂きました。

－に美味しさ、精巧さ、安全性等の商品価値を説明して

高い理由を納得してもらう。

・26年8月「中部からクールジヤパン発信委員会」発足
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(4月13日）

加藤重雄

会長挨拶で千種区の古今を話します
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１

(3月17日）

小林英毅

デギさん本日の卓話楽しみにしています

小山雅弘

良いことがありました。先々週の例会後帰宅する

と、 日本画家の松尾敏男先生よりお電話が有り

「オラウータンの写生をしたいが、東山動物園に

お知り合いはありませんか？」との事。

早速、橋川園長を紹介したところ90歳をむかえ

る松尾先生は横浜からお見えになり、写生されま

した。このオラウーランの作品は4月11日より

松坂屋美術館で開催される「春の院展」に出品

されます。是非ご覧下さい。

渡邊源市

デギさん修士終了おめでとうございます。

博士課程でも研鎭を重ねて下さい

計23件

恰計53， 000円’

計14件

|合計26, 000円’

(3月31日）

加藤重雄

東京日本橋RCの馬淵商事､馬淵社長経営の日本

料理店「えど」へ行ってきました。
ほとんどのお客は外国人でした

結婚記念日お祝い

池森由幸

長女の1年半遅れの新婚旅行に同行してハワイ

に行ってきました｡爺やと婆やの専属子守状態で

したが、 とても楽しんできました。

海外旅行は仕事がらみでよく出かけますが全く
のプライベートは36年ぶり！その36年前のプラ

イベート旅行も、我々の新婚旅行で行ったハワイ
でしたので、感慨無量でした。

会員誕生日お祝い

ご夫人誕生日お祝い

結婚記念日お祝い

結婚記念日お祝い

結婚記念日お祝い

結婚記念日お祝い

結婚記念日お祝い

結婚記念日お祝い

結婚記念日お祝い

計26件

｜合計98, 000円’

牧野登志子

竹内眞三

小林英毅

宮尾紘司

太田和孝

大谷 恩

鈴木理之

山本眞輔
吉田節美

(3月3日）

山崎伸一君（多治見RC)

本日は宜しくお願い致します

堀江宏輝

ホームクラブご無沙汰しました

加藤重雄

今日と次回の2回に分けて、中国江蘇省南京衛生

学校の視察に行った話をします

小林英毅

桜花学園バスケットボール部3冠達成おめでと

うございます

小山雅弘

ホームクラブご無沙汰しました

大谷 恩

桜花学園高校バスケット部三冠､合唱部文部科学

大臣賞受賞記念図書カードをお受け取り下さい

舎人経昭

本日よりニコボツクスに立ち3～6月（4か月）

担当します。宜しくお願いします。

計24件

｜合計68， 000円’

(3月24日）

加藤重雄

昨夜ルブラ王山で保育園の歓送迎会がありま

した。昭和54年4月、たった12名の保母さん

と給食の職員で始まった極楽保育園も西山保育

園と合わせて76名になっていました

小林英毅

本日は囲碁会です。

今日は浄心囲碁サロンにてお願いします。

渡遜源市

長女と次女が大学に進学となりました。

計19件

｜合計37, 000円’

〆、
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平成27年4月28日 （火） 3階錦の間
友二 量愛の日

次回例会

ﾆコボッグズ


